

Directivos de CORA responden a Confederación de Asentamientos

EN RELACION a un carta enviada por la Confederación Nacional de Asentamientos Campesinos al Presidente del Senado, señor Patricio Aylwin y publicada como inserción en el diario La Prensa, con fecha 24 de Marzo del presente año, titulada "Campesinos protestan contra Vice de CORA", el Vicepresidente y el Director Técnico de la Corporación de la Reforma Agraria se ven en la obligación de poner en conocimiento de la opinión pública nacional lo siguiente:

1.- Que lamentablemente las observaciones entregadas por los dirigentes de la Confederación Nacional de Asentamientos falta a la verdad en muchos aspectos, que necesariamente iremos analizando. Con ello, voluntaria o involuntariamente se hacen cómplices de la campaña del terror que, sobre la base de falacias, ha iniciado desde hace algún tiempo la derecha de la democracia cristiana y el Partido Nacional.

2.- Que la insistencia del Ministro de Agricultura y del Vicepresidente de CORA al Congreso de Quillota tiene como causa fundamental el cuestionamiento sobre la representatividad de este, que la propia base de campesinos asentados dejó de manifiesto al enviar numerosos telegramas a las autoridades antes mencionadas. En ellos se señala como fueron marginados del Congreso, la apresura da citación verbal o telegráfica, el desconocimiento del temario y sobre todo los objetivos politiqueros del Congreso. Naturalmente las autoridades de gobierno no podían legitimar con su presencia un Congreso cuestionado por la propia base campesina de los asentamientos.

3.- Que en relación con la acusación mencionada en la carta antes aludida, el hecho es que a dichos dirigentes se les atendió de inmediato y es falso que el Vicepresidente y el Director Técnico hubiesen tenido actitud alguna para con ellos que estuviese reñida con las normas de cordialidad, comprensión y buen entendimiento, que es su propósito, imperen siempre en las relaciones CORA campesinos.

Llama la atención que en estas circunstancias, en que se acordó recibir las conclusiones del Congreso y que habría una respuesta al 30 de marzo del presente año, sin motivo alguno, dos dirigentes de la Confederación de Asentamientos, en forma irresponsable a nuestro juicio, formulen acusaciones de tipo personal a funcionarios de CORA, con el evidente propósito de buscar apoyo en las bases a su política divisionista, pretextando un presunto mal trato a los dirigentes.

Más aun, los campesinos deben saber que ha sido y es propósito y política definida de la actual dirección de CORA el mantener un diálogo franco con los campesinos, desde la Confederación a cualquier organización campesina, y así, por ejemplo, la Confederación Nacional de Asentamientos fue invitada a la primera reunión de Directores Zonales de CORA, y dicha Confederación no asistió, sin causa que se lo justificara, pese a lo cual, y pese a numerosas actitudes de incompreensión o cuyos propósitos no son muy claros, la Dirección de CORA jamás se apartará de su línea y mantendrá su política abierta con los campesinos, mal que les pese a los autores de la carta.

4.- Que las afirmaciones ligeras y carentes de seriedad tendientes a presentar una visión distorsionada de la acción de gobierno de parte de estos dirigentes no nos sorprende.

Con motivo del conflicto promovido por la directiva de la Democracia Cristiana y el Partido Nacional entre campesinos de los asentamientos Manuel Montt y Santa Julia, se realizó tiempo atrás en la oficina del Director Técnico de CORA, con la directiva nacional de la Confederación de Asentamientos, una reunión, en la que el dirigente Miguel Lobos expresó que con motivo de una visita realizada a Aconcagua por dicha Directiva Nacional, el Gobierno había colocado vigilancia policial al dirigente Gustavo Díaz. Ante la gravedad de la imputación, el Director Técnico manifestó su extrañeza y destacó las instrucciones del gobierno, y en particular del compañero Presidente Salvador Allende, respecto a la acción del cuerpo de Carabineros, que con lealtad y eficiencia cumplen labores muy diferentes a la de custodiar dirigentes gremiales, y de innegable valor para el avance de la Reforma Agraria. A continuación, el Director Técnico viajó a San Felipe para esclarecer la situa-

ción en el terreno mismo, donde se realizó una reunión en la Intendencia de Aconcagua, y contó con la participación del Intendente, del Oficial de Carabineros involucrado en la acusación, dirigentes de la Confederación Nacional de Asentamientos, dirigentes de la Confederación Nacional de Asentamientos, dirigentes de la Confederación Triunfo Campesino, dirigentes campesinos provinciales y el propio dirigente Gustavo Díaz. En esa ocasión el propio dirigente, señor Díaz, se encargó de manifestar que dichos cargos eran infundados y que jamás ello había ocurrido, expresando su más profundo malestar por el bochorno en que lo colocó la falsa afirmación del señor Lobos.

5.- La intención político-electorera, que mueve de un tiempo a esta parte a algunos directivos de la Confederación de Asentamientos, queda manifiesta al comprobar la insistencia con que colocan falsas afirmaciones sobre política de Reforma Agraria, especialmente en boca de funcionarios de CORA, o supuestamente emanan de ellos, como las referencias a "Patrón-Estado", "Granjas Estatales" y otras, cual es el caso de la alusión al Director Técnico.

Dejamos una vez más en claro, que las haciendas estatales serán tan solo expresión de los adelantos científico-técnicos logrados en la agricultura y que por lo tanto su número, necesariamente será muy reducido.

6.- La no asignación de tierras a los compañeros asentados, es una de las tantas lacras heredadas del Gobierno anterior. Parece extraño, por tanto, que a tan solo 4 meses de ser Gobierno Popular, la Confederación de Asentamientos esté solicitando en forma insistente la asignación de la tierra, cuando la mayoría de los asentamientos en estricto acuerdo a la ley, deberían haber sido asignados por el Gobierno anterior.

Por otro lado, el Gobierno de la Unidad Popular ha expresado enfáticamente que respetará y cumplirá estrictamente con la ley 16.640 y a través de ella en un periodo de casi 3 meses ha realizado 400 expropiaciones que equivalen a un 40% de lo expropiado en 6 años por el Gobierno Demócrata-Cristiano. De esta manera estamos seguros de estar actuando de acuerdo a lo que le conviene al PAIS Y A LOS CAMPESINOS.

7.- Queremos destacar otra vez, para que la opinión pública tenga pleno conocimiento de qué es lo que verdaderamente ocurre, que el artículo de prensa, que se dice suscrito por dos dirigentes de la Confederación de Asentamientos, plantea una política de no diálogo y contiene el único elemento de verdadera perturbación en las relaciones CORA-Campesinos: este elemento es la actitud oponente y antipatriótica de algunos dirigentes de la Confederación Nacional de Asentamientos, los cuales, cegados y ofuscados por sus pasiones políticas, no trepidan en anteponer, sus propósitos políticos al real interés de los campesinos, y que, en consecuencia, la única amenaza y actitud prepotente proviene de ellos, como ha sido su amenaza de proceder a la toma de locales de CORA.

Muy diferente a lo anterior es la actitud del Gobierno Popular, que a través de CORA ha dado una efectiva y real participación al campesino creando los Consejos Campesinos, y dando al campesino real participación en el proceso de expropiaciones, en las que el campesino toma conocimiento y participa de modo efectivo en materia tales como lista de expropiaciones, tasaciones, etc. Eso es comprensión y colaboración. Eso es preferir la razón a la fuerza, sobre todo cuando el país es testigo que quienes prefieren la fuerza a la razón son algunos latifundistas y en ningún caso campesinos.

En todo caso, invitamos a los compañeros campesinos y a la opinión pública en general a tomar conocimiento de:

a) de la grabación magnetofónica de la entrevista con el Vicepresidente y el Director Técnico de CORA, y

b) de los numerosos telegramas recibidos con motivo de la "celebración" del Congreso en Quillota.

Los abajo firmantes invitan a los compañeros dirigentes de la Confederación de Asentamientos a no caminar por las vías de la división campesina y a rechazar todo tipo de maniobras que solo favorecen a los enemigos de la Reforma Agraria y del Pueblo de Chile.